
Câmpus Florianópolis dá boas-vindas a 2014

Câmpus publica resolução sobre 
plágio para alunos e servidores

A Direção de Ensino publicou uma resolução que define 
o que é plágio e indica quais medidas devem ser tomadas 
quando este ato for identificado em trabalhos acadêmicos 
de estudantes ou servidores da instituição. | Página 3

Câmpus adere ao 
programa Reóleo

Bloco Central já  
está em obras

O começo de um ano letivo é sempre 
motivo de festa em uma instituição de 
ensino. Por mais que o trabalho não 
pare nas férias, é quando os alunos 
estão presentes e as aulas recomeçam 
que a escola respira, transpira e exerce 
sua função principal: ensinar. E, no 
Instituto Federal de Santa Catarina, 
ainda podemos dizer: não só ensinar, 
mas educar – tanto para o ambiente 
profissional, com uma formação 
técnica e tecnológica, quanto para o 
exercício da cidadania. 
Para quem vai começar no IFSC agora, 
vale lembrar: nós somos o melhor 
Instituto Federal do Brasil há seis 
anos seguidos, segundo avaliação do 
Ministério da Educação (saiba mais 
em http://bit.ly/melhorIFdobrasil). 
Não é pouca coisa, mas buscamos 
melhorar ainda mais. Por isso, 2014 vai 
ser um ano de desafios, especialmente 
no Câmpus Florianópolis. O Bloco 
Central estará em obras por todo o 
primeiro semestre; a Direção Geral, 
juntamente com a Reitoria, seguirá em 

Volta às aulas |

A Direção Geral firmou 
parceria com a Acif para incluir 
o Câmpus em programa que dá 
destino correto ao  óleo usado 
em  cozinhas.| Página 4

Durante o primeiro semestre, 
o Bloco Central  irá passar por 
obras de adequação para dar 
mais segurança e comodidade 
aos estudantes.  | Página 2
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busca pelos recursos do Restaurante 
Universitário e o IFSC finalizará 
o seu Plano de Desenvolvimento 
Estratégico – 2014-2018, que definirá 
os rumos da instituição para os 
próximos anos. 

Àqueles que começam ou recomeçam 
sua vida no Câmpus, desejamos que o 
ano de 2014 seja de crescimento e que 
servidores e alunos possam aproveitar 
todas as boas oportunidades 
oferecidas pela instituição.

Visitar a Bibilioteca Dr. Hercílio 
Luz pode fazer bem à saude
Pesquisas comprovam que ler faz bem à vida econômica, 
profissional, à saude e aos relacionamentos. Saiba como 
usufruir melhor de todos os serviços que a nossa bilioteca 
oferece e leia mais para o seu próprio bem! | Página 3
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Olá! Desejamos que 2014 traga 
a todos muitas oportunidades  de 
aprendizado e desenvolvimento. A 
nossos servidores e colaboradores, que 
este ano seja marcado pela atitude de 
amizade, trabalho coletivo e parcerias. 
A nossos estudantes e familiares, que 
seja um ano de muita prosperidade. 
É nesse clima de boas vindas que 
apresentamos nosso primeiro 
Informativo  de 2014. Sem dúvida, será 
mais uma etapa de muito trabalho que 
teremos  pela frente, a começar pelas 
obras do Bloco Central, as quais trarão, 
certamente, alguns  inconvenientes, 
como toda reforma sempre traz, mas 
que se fazem necessárias para maior 
comodidade e prazer de estudar e 
trabalhar a todos nós. 

E por falar em prazer, este  

Melhorias| 

Bloco Central é interditado  para obras estruturais

Estudantes e servidores devem evitar circular nas áreas afetadas durante as obras

Informativo traz uma matéria muito 
legal acerca do prazer da leitura e 
de seus benefícios. E não estamos 
falando só em leitura de romances. 
Falamos também do prazer da  
leitura técnica e da informação de 
nosso dia a dia no Câmpus, como, 
por exemplo, a leitura da matéria 
deste Informativo que fala sobre a 
nova Resolução contra o Plágio; a 
parceria firmada com a ACIF para 
a adesão ao programa ReÓleo; o 
planejamento do Câmpus para 2014; 
o novo período das Olimpíadas dos 
Cursos Técnicos Integrados, enfim, 
há muitas opções de leitura aqui 
neste Informativo e na Biblioteca. 
Por isso, curta ao máximo este 
momento. Boa leitura a todos e um 
bom retorno às atividades!

Palavra da Direção
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As obras no Bloco Central do 
Câmpus Florianópolis já estão em 
andamento. Nos primeiros seis meses 
de 2014, três empresas especializadas 
irão fazer obras de climatização, 
instalações elétricas e cabeamento 
estruturado em todos os ambientes 
de ensino e de apoio do prédio. A 
previsão de conclusão dos trabalhos é 
maio de 2014.

A Coordenadoria de Engenharia 
lembra que, após análise das 
interferências e grau de intervenção 
sobre a edificação, foi decidido que as 
22 salas de aulas e demais ambientes 
destinados a laboratórios e salas de 
pesquisas serão interditados durante 
o primeiro semestre letivo. Para evitar 
problemas no ensino por falta de salas, 
todos os departamentos, acadêmicos 

e administrativos, cederão espaços 
durante o período de interdição do 
Bloco Central.

A coordenadoria e a Direção Geral 
lembram a todos que será preciso 
paciência e compreensão, mas que o 

esforço valerá a pena, pois resultará 
em ambientes confortáveis, 
instalações modernas e laboratórios 
à altura da educação de qualidade 
ministrada pelo Instituto Federal de 
Santa Catarina (IFSC).
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Calendário acadêmico
O ano letivo começa em fevereiro, 

mas há datas importantes já destacadas 
no calendário acadêmico do Câmpus. 
Entre os destaques, a semana de 
aniversário dos 105 anos do IFSC, no 
mês de setembro. Uma mudança no 
calendário diz respeito às tradicionais 
Olimpíadas: normalmente realizados 
no fim do ano, os jogos de 2014 têm 
previsão de serem promovidos no mês 
de junho. “Como temos sempre uma 
programação intensa de eventos ao 
fim de cada ano, resolvemos trazer as 
Olimpíadas para o primeiro semestre, 
tornando mais fácil a participação 
de mais alunos”, afirma Janderson 
Dornelles, assessor de Eventos do 
Câmpus. Confira o calendário completo 
em http://bit.ly/calendarioifsc2014
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Conhecimento | 

A Direção de Ensino do Câmpus 
Florianópolis trabalha sempre no 
sentido de abastecer a Biblioteca 
Dr. Hercílio Luz com o máximo de 
livros técnicos e didáticos para todos 
os cursos oferecidos no Câmpus. 
Mas o acervo vai muito além das 
aulas: há livros sobre religião, moda, 
política, história, literatura nacional e 
internacional.

E por que, num tempo de tablets, 
redes sociais e internet tão disponíveis, 
a gente deveria ler? Segundo os 
cientistas, motivos não faltam. Uma 
pesquisa da Universidade de Oxford 
analisou a relação da leitura de livros 
aos 16 anos de idade com o estágio 
da carreira profissional aos 33, entre 
17,2 mil pessoas. O estudo mostra que 
mulheres que liam na adolescência 
tinham 39% de chances de ter uma 
carreira mais bem-sucedida na vida 
adulta, contra 25% das que não liam. 
Entre os homens, o percentual subiu 
de 48% para 58%.

Os benefícios não são só profissionais. 
Ler faz bem à saúde, tanto que, 
durante a Segunda Guerra Mundial, 
foi criado o termo “biblioterapia”, 
depois que médicos norte-americanos 
notaram que os soldados feridos que 
tinham acesso à leitura e liam muito 
durante sua recuperação tinham 

Ler é bom até para a saúde

Biblioteca Dr. Hercílio Luz pode ser útil não apenas nas horas de estudo, mas também para o 
estudante ou servidor angariar mais conhecimento, cultura e diversão, visite!

uma evolução melhor, em diferentes 
tipos de problemas de saúde, quando 
comparados aos que ficavam sem 
nada para fazer. Segundo os estudos, 
ler faz bem à atividade mental não só 
pela cultura que nos faz aprender (seja 
em qualquer tipo de assunto), mas 
porque nos permite criar o universo 
lido segundo nossas experiências, 
crenças e vivências, ao contrário de um 
filme, onde a imagem já vem definida, 
por exemplo.

Não bastasse tudo isso, ler também 
ajuda nos relacionamentos. O hábito 
da leitura está diretamente ligado ao 
sentimento de empatia – a capacidade 
de nos colocarmos no lugar do outro -, 
pois nos faz sentir e nos solidarizar com 
os protagonistas da história.  Segundo 
pesquisadores da Universidade de 
Nova Iorque, histórias provocam uma 
mudança na perspectiva de vida e 
deixar-se envolver pelos personagens 
aumenta a capacidade de compreender 
os sentimentos alheios.

Ficou animado para ler agora 
mesmo? Você pode procurar as obras 
de seu interesse pela internet, verificar 
se há disponibilidade de empréstimo 
e fazer reservas no endereço http://
biblioteca.ifsc.edu.br. Para conhecer as 
regras para  empréstimos, clique em 
http://bit.ly/regrasdabiblioteca
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No fim de dezembro, a Direção 
Geral do Câmpus Florianópolis 
publicou a Resolução 010/2013, a 
primeira do Câmpus a conceituar o 
que é plágio e definir punições a quem 
praticá-lo em atividades acadêmicas. 

“Antes, não estava escrito em lugar 
nenhum qual o procedimento a ser 
tomado, oficialmente.  A legislação 
brasileira prevê plágio como crime, 
mas precisávamos definir como atuar 
como instituição de ensino”, afirma a 
diretora de Ensino, Cláudia Silveira, 
explicando também que a principal 
função da resolução não é punir. 
“Queremos educar, antes de tudo. 
Vamos pedir o apoio dos professores, 
desde o integrado até o mestrado, para 
que os alunos entendam a gravidade 
que isso significa, não apenas como 
crime, mas para o aprendizado deles”, 
ressalta a diretora.

Cláudia lembra que o combate 
ao plágio não será feito apenas pela 
resolução: o Câmpus vai investir 
também na compra de um software 
que ajuda a identificar o crime. E 
a Direção de Ensino vai propor 
também que as diretrizes definidas na 
Resolução 010/2013 sejam incluídas 
também no novo Regimento Didático 
Pedagógico (RDP). Confira na íntegra 
em http://bit.ly/resolucao01013

• Saiba mais

No Brasil o plágio é considerado 
crime, e sua principal referência é 
a Lei 9.610. Todavia, a lei 9.610 é 
voltada para a proteção de obras 
comerciais. Segundo essa lei, seria 
possível fazer cópias de “pequenos 
trechos”, o que é inadmissível em 
um trabalho acadêmico. Para fins de 
trabalho acadêmico, é mais adequado 
considerar as normas da Associação 
Brasileira de Normas Técnicas 
(ABNT), que não admitem exceções 
para textos copiados.

Publicada resolução 
contra plágio



Informativo
Câmpus FlorianópolisAno 4   |  Nº 25  |  fevereiro de 2014

ReÓleo | 

A Direção Geral do Câmpus 
Florianópolis assinou o termo 
de adesão ao programa ReÓleo 
(Programa ACIF de reciclagem de 
óleo de cozinha). A partir de fevereiro, 
o mais antigo câmpus do IFSC será  
um Ponto de Entrega Voluntária 
(PEV) de óleo usado. “Servidores e 
alunos poderão fazer a coleta em casa 
e trazer para a instituição os resíduos 
de suas casas e, assim, evitar a 
contaminação”, informou o professor 
Rolando Córdova, que coordenou 
o Projeto Integrador da turma da 
oitava fase do curso técnico em Meio 
Ambiente que deu origem à iniciativa.

“Ainda não temos uma estimativa 
do total de óleo a ser coletado, pois 
vamos depender da participação 
da comunidade. No começo do 
ano letivo de 2014, quando a coleta 
começará de fato, vamos fazer 
uma campanha para que todos se 
engajem”, afirmou o diretor-geral 
do Câmpus Florianópolis, Maurício 
Gariba Júnior. “E esse óleo todo vai 
ser trocado por produtos de limpeza, 
conforme prevê o programa, o que 
vai nos ajudar a reduzir custos”, 
completou Gariba.

Participaram da reunião, além 

Câmpus Florianópolis firma parceria com ACIF

Parceria entre Câmpus Florianópolis e ACIF foi assinada em dezembro, e recolhimento do material produzido 
no Câmpus e também trazido por alunos e servidores está previsto para começar em fevereiro
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Departamentos e diretorias apresentam 
 realizações de 2013 e o planejamento 2014

Em evento realizado em dezembro, 
todos os departamentos e diretorias do 
Câmpus Florianópolis apresentaram 
as principais realizações em 2013 e 
também os projetos previstos para 2014. 
A abertura contou com a presença da 
diretora de Gestão do Conhecimento, 
Silvana Pinheiro e Silva, que ressaltou 
a importância do engajamento de 
toda a comunidade acadêmica. “Fico 
muito contente pelo exemplo que 
vocês (Câmpus Florianópolis) estão 
dando no processo de planejamento”, 
elogiou Silvana.

O diretor de Administração do 
Câmpus, Aloísio Silva Jr, ressaltou que 
planejar é essencial, inclusive, para 

saber como operar os contratempos. 
“O planejamento não é estático, e 
vários atores participam. Há muitas 
frustrações”, disse o diretor, ao 
apresentar um vídeo divertido sobre 
a necessidade de pensar antes de agir.

O diretor geral, Maurício Gariba 
Júnior, apresentou os principais 
projetos desenvolvidos em 2013 
e o que ainda deve ser prioridade 
na direção para 2014. Entre eles, o 
projeto do restaurante universitário, 
que prevê a comercialização de 2 mil 
refeições diárias para a comunidade 
acadêmica, com preço reduzido ou 
até mesmo de graça, para alunos em 
situação de vulnerabilidade.

Câmpus Florianópolis 
estuda possibilidade 
de oferecer curso na 
cidade de Nova Trento

O diretor geral do Câmpus 
Florianópolis, Maurício Gariba Júnior, 
a assessora de Relações Externas, 
Ângela Poletto, e as professoras Ângela 
Kirchner (coordenadora do curso 
técnico em Enfermagem) e Gerusa 
Ribeiro (coordenadora do curso de 
qualificação de Cuidador de Idosos), 
estiveram  em Nova Trento para 
avaliar a chance de oferecer um curso 
técnico em  Enfermagem, em parceria 
com a prefeitura do município, via 
via Programa Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec). 

“Saímos bastante otimistas com 
essa possibilidade”, afirmou Gariba. 
Segundo Ângela, a ideia seria começar 
as aulas no segundo semestre.

Participaram da reunião o secretário-
adjunto de Saúde de Nova Trento, 
Wilson Dalbosco, a coordenadora do 
Pronatec na cidade, Alini Dallabrida, 
o secretário de Assistência Social, 
Adauton Raulino, e o secretário de 
Educação, Luiz Carlos Orsi.

do professor Rolando Córdova e 
do diretor geral Gariba, o chefe 
do Departamento  Acadêmico de 
Construção Civil, Carlos Hermann; 
a assessora de Relações Externas, 
Ângela Poletto, a coordenadora 
do projeto ReÓleo, Taís Chesini 
e Mariana Ouriques, assessora 
comercial da Associação Comercial e 
Industrial de Florianópolis (ACIF) .


